



Boletín Parroquial de Acción Católica



Año II

Granollers, 1.º de Octubre de 1942

Núm. 17

A raíz del «III Aplec Comarcal»

Las actividades de un año de labor constante por parte de los Jóvenes de A. C. del Centro Parroquial de San Esteban de Granollers, tuvieron su coronamiento en el «III Aplec Comarcal» que tuvo lugar en nuestra ciudad el día 20 del pasado mes de Septiembre.

Granollers vivió una jornada intensa de alegría juvenil, desde la salida del sol hasta su ocaso. El fervor espiritual de la juventud al contacto del pan divino, Jesús en la Eucaristía, saltaba al compás de la música noble que eleva la mente y no envilece el corazón en el rastrero danzar al son de lo que ha tenido a bien llamarse «música moderna», cuyas melodías han dado por resultado el que las fiestas familiares y tradicionales, se convirtieran en el disfraz corruptor de la sociedad.

La esperanza que cifran los pueblos en la juventud, se verá coronada por la realidad de los hechos, si los medios que la preserven de su ruina espiritual son eficaces para contrarrestar la acción demoleadora de los diversos espectáculos que atraen a los jóvenes, más que por el gusto artístico y valor recreativo, por el desenfreno que conduce al placer de los sentidos en contra de los dictámenes de la razón.

La honesta y moderada recreación necesaria a todos, debe contraponerse a la diversión sin moderación ni honestidad. Por ello la A. C. que en la intimidad del sagrario enardece los corazones con el fuego del divino amor, y en el silencio de los círculos de estudio esclarece las inteligencias, no descuida de ejercer su influjo para que el espíritu cristiano predomine en la complicada trama de las diversiones, removiendo el abuso y procurando que sus elementos fomenten toda clase de diversión, en la que su misión constante en la formación de la inteligencia y de la voluntad, no se vea defraudada por el vendaval de las pasiones que, en el ejercicio de su predominio, secan el corazón y ofuscan la inteligencia. — JOSE ARANS, Pbro.

Crónica del «III Aplec Comarcal» de A. C., de Granollers

¡Batalla de la alegría, ganada por nuestra Juventud! ¡Día espléndido, magnífico, de exaltación Juvenil de la alegría de gozar en cristiano! Nuestro III Aplec Comarcal de los Jóvenes de Acción Católica, hizo vibrar de emoción gozosa a nuestros Jóvenes, a nuestra ciudad.

El tiempo: Aunque por la mañana amenazaba llover, quiso Dios que no lo hiciera hasta muy entrada la tarde, cuando nuestros Jóvenes artistas nos deleitaban con la hilarante y humorística comedia de Muñoz Seca, «Los Cuatro Robinsones», en el Casino. Por ello, la lluvia no estorbó.

Bendición del Banderin y Misa de Comunión general: Muy de mañana, grupos de Jóvenes venidos de todas las poblaciones de la Comarca, se hallaban reunidos a la entrada de la Iglesia Parroquial esperando la hora de la bendición del Banderin de los Aspirantes, que apadrinaron los hermanos Marcelino y Montserrat Vilardebó Farnés y que bendijo el Rdo. José Juliá, Pbro., en nombre del M. Ilre. Sr. Deán del Vallés. Seguidamente, a las 8, comenzó la Misa de Comunión General, que celebró el Rdo. José Arans, Presbítero, Consiliario del Centro de Granollers. La iglesia estaba llena de fieles, entre ellos numerosísimos Jóvenes de toda la Comarca, que se acercaron en número nada frecuente a la Sagrada Mesa a recibir en sus pechos a Jesús Sacramentado. Con ello, demostración de piedad y unión con Cristo, comen-

zaba el III Aplec Comarcal de Jóvenes de Acción Católica.

La exhibición gimnástica de los Falcons: Algo más tarde de la hora anunciada, ante un numerosísimo y selecto público, hicieron su aparición en la plaza de los Caídos y en el estrado preparado al efecto, los Falcons del Centro de J. de A. C. de San Vicente dels Horts que antes de empezar su magnífica exhibición gimnástica, rezaron el Avemaria. Los ejercicios, ejecutados con gran exactitud y belleza, consiguieron ganarse por completo la simpatía y el cariño creciente del público, que aplaudía constantemente cada nueva e impecable proeza gimnástica.

Llega el Rdo. Consiliario Diocesano de J. de A. C.: Entretanto, había llegado, acompañado de los Sres. Berini y Vidal Ribas, del Consejo Diocesano, el Rdo. Dr. Cunill, Pbro., Consiliario Diocesano de J. de A. C. que fué recibido en nuestro Centro, por el Reverendo. José Arans, Pbro., y por el Presidente de la Unión Arciprestal, Mauri, y el Presidente del Centro de Jóvenes de A. C. de Granollers, Rovira.

Habla el Presidente del Centro de J. de A. C. Local: En un descanso que efectuaron los Falcons, desde el balcón de nuestro Centro Parroquial, en el que se había instalado un micrófono habló Luis Rovira, Presidente del Centro de J. de A. C. de Granollers, sobre las diversiones, invitando a todos los Jóvenes a sumarse a las filas de esta Juventud que sabe divertirse en cuerpo

y alma, deleitando el cuerpo sin manchar el alma en los lodazales de las bajas pasiones satisfechas de un modo indigno del hombre.

Palabras de Mauri del Centro de La Garriga:

Los Falcons, reanudaron sus ejercicios magistralmente bellos, terminando con un magnifico castillo humano en cuya cumbre dos pequeños atletas desplegaron un cartel con las palabras: ¡Viva Cristo Rey! que arrancaron de la multitud fervorosos aplausos, que no cesaron hasta que los gimnastas hubieron dejado el lugar de la exhibición después de ser efusivamente felicitados. Seguidamente, desde el mismo balcón del Centro, habló el joven José Mauri, de La Garriga y Presidente de la Unión Arciprestal de Jóvenes de A. C., glosando el significado de las fiestas que organiza la A. C., demostración de que también se puede gozar sin ofender a Dios. Habló asimismo de que los Jóvenes, si saben divertirse saben también ser héroes y mártires y exaltó la figura modélica del joven mártir Ramón Aguirre y Camps.

Habla Berini, de la Unión Diocesana de J. de A. C.: Después del magnifico discurso de Mauri, tomó la palabra Berini, quien habló en nombre de Dr. Sastre, Presidente Diocesano de J. de A. C. expresando la satisfacción del consejo Diocesano, y describiendo el afán del mundo por buscar la paz que únicamente puede hallarse informando todos nuestros actos en Cristo, sirviendo de guía a un mundo que se pierde al apartarse de Cristo.

Audición de sardanas: Después de las palabras de Berini, tuvo lugar la audición de sardanas, que puntearon

numerosísimos jóvenes de Granollers y de la Comarca, formando con profusión «la móvil, mágica anella» que cantara el poeta, demostrando que se puede bailar sin someter los cuerpos a la brutal excitación del jazz, lasciva y sensual.

Por la tarde, a las cuatro, en el parque, nuestros jóvenes volvieron a puntear airosamente la clásica sardana, con la alegría en los ojos, que nace del placer que no se rebaja a remover los bajos instintos.

El partido de fútbol de los Aspirantes:

En el campo de deportes del C. D. Granollers, tuvo lugar, a las 3 de la tarde, un partido amistoso de fútbol jugado entre una selección Comarcal de Aspirantes y los de este Centro de Granollers. Lanzó el saque la Srta. Montserrat Vilardebó Farnés, que había apadrinado el Banderin de los Aspirantes, terminando el emocionante encuentro con un empate a un tanto.

La función teatral en el Casino:

Después de la Audición de Sardanas, tuvo lugar en el Casino, ante numerosísimo público, la reposición de la divertidísima pieza «Los Cuatro Robinsones», interpretada por la Sección Teatral de nuestro Centro de J. de A. C., dirigida por el Sr. Laureano Ribó y en la que colaboraba el Sr. Jaime Casademunt. La presentación, cuidada y acertadísima, mereció calurosos aplausos. Acto seguido, José Llobet, luciendo sus buenas condiciones de rapsoda, recitó «Los motivos del lobo», de Rubén Darío, que le ganaron la atención y aplausos del público. Y finalmente, un grupo de Aspirantes puso en escena el juguete cómico «Sindo el tonto», que arrancó del respetable unánimes demostraciones de agrado, siendo, al final, aplaudidos

los precoces artistas por su acierto y justeza en la interpretación.

Recuerdo gratisimo: No dudamos que este III Aplec será recordado por todos los que sumaron a su esplendidez como una de las grandes, de las mejores fiestas, de la Acción Católica de Granollers y de la Comarca Vallesana.

Testimonio de gratitud: Al finalizar, hacemos constar desde estas líneas nuestra gratitud a todos los que se sumaron al acto y especialmente a los Sres. Padrinos del Banderín y a todos los que, comprendiendo la importancia del acto y sus dificultades, contribuyeron con su generosa aportación a hacer posible la esplendidez de este III Aplec Comarcál de Acción Católica.

EL CRONISTA.

«III APLEC COMARCAL»

BISBISEOS

Dicen...

Que la lluvia apuntó, pero gracias a Dios no hubo víctimas...

Que los músicos comenzaban y acababan igual...

Que si nos acordamos de la Fiesta Mayor...

Que la «Sardana de la Flor» es un timo...

Que a mi, con timos no...
Que pagar una vez, está bien; pero que dos...

Que desde el balcón se hablaba muy bien...

Que los «altavoces» «funcionaron» esplendidamente...

Que los Falcons hacían piruetas...

Que nos ponían en peligro de darnos un susto...

Que no pasó nada gracias a Dios...

Que después los chicos de Granollers querían imitarlos...

Que con los puentes que hacían se podía pasar el Congost...

Que la Comunió General fué hermosísima...

Que los cantores lo hicieron muy bien...

Que los recordatorios eran lindísimos...

Que el banderín puso muy alegres a los Aspirantes...

Que el partido de fútbol fué emocionante...

Que «Los Cuatro Robinsones» ya los conocíamos «de vista»; pero no todos...

Que Llobet estuvo colosal con San Francisco y el lobo...

Que los Aspirantes hicieron muy bien «El tonto»... digo: «Sindo, el tonto»...

Que Mn. José estaba contentísimo...

Que el Dr. Cunill nos felicitó...

Que bien, gracias a Dios.

Temas para el Catecismo

Día 18.—Los mandamientos.

Día 25.—Primer mandamiento

Día 1.—Segundo mandamiento. No jurar el nombre de Dios en vano

Día 8.—Segundo mandamiento. La Blasfemia

Mes de Octubre

Llorente página 153

Llorente página 156 y 160

Mes de Noviembre

Llorente, página 164

Llorente, página 169

Apóstol entre tus amigos

Betania, situada a tres kilómetros de Jerusalén, era para Jesús un oasis en medio de las penosas jornadas de apostolado por los caminos polvorientos de Palestina. ¡Dulce Betania! donde gozaba el Señor de la amistad sincera de Lázaro y sus hermanas.

En la dulce sonrisa de Lázaro y en los ojos de Marta y María, brilla un amor y alegría sobrenatural que no necesita palabras para desbordarse.

En la intimidad de la cena, bajo las luces de la lámpara, el Maestro olvidará sus pesares, las ingraticudes del pueblo, para solazarse en la ternura de aquellos que le aman entrañablemente.

¡Dulce paz la de Betania!

Allí, Jesús, en el transcurso de la cena, continuará hablándoles como todos los días de su doctrina y les descubrirá nuevos secretos de su reino.

¿Recordáis la escena de Emaus? Jesús se hace encontrado con los nuevos discípulos y el nuevo amigo va interpretándoles, camino de la granja, los vaticinios de los profetas. El Peregrino los ha convencido y los ha cambiado. La frase se repite con insistencia: «Quédate ya con nosotros que anochece» Jesús accede... Entran en la casa. La conversación continúa, adocrinadora y ferviente, hasta culminar en la fracción del pan, donde reconocen al Divino Maestro.

Jesús ejerce el apostolado por la amistad.

A orillas del Tiberiades. Jesús prepara con ternura paternal el desayuno de sus discípulos. Al-

rededor de Cristo, los apóstoles oyen sus consejos y las lecciones que les harán verdaderos «pescadores de hombres».

¡Militante de Acción Católica! En las dulces horas de amistad, ejerce tu apostolado como Jesucristo hizo con sus discípulos y seguidores.

En los instantes de alegría, en las horas grises de infortunios, aprovecha la unión de los corazones para ejercer la caridad verdadera y el apostolado del consejo. Y harás un bien inmenso porque el apostolado de tu conversación no suscitará celos ni suspicacias porque va al amigo, porque va de igual a igual. Y lo que el superior no puede decir al inferior, o al revés, se lo podrás decir tu que eres... «el amigo».

Las reprensiones y advertencias las tolerará y escuchará únicamente de ti porque eres «el amigo»

Y le podrás decir libremente sin que se moleste:

Que no lea libros perversos...

Que no profane su lengua con palabras y conversaciones inmorales e indecentes...

Que no falte a la caridad para con los demás...

Que actúe en la A. C.

Que practique los Sacramentos...

Cuanto bien podemos hacer en el corazón del amigo.

Aprovechemos la amistad, como una ocasión que nos brinda la Providencia. Y no lo olvidemos nunca: El apostolado por la amistad.

J. FONT CENTELLAS

La Catequesis, obra grande de A. C.

El Dr. Lauzurica, Obispo A.A. de la Diócesis de Vitoria, en un folleto-suplemento del *Boletín Oficial*, de su Diócesis, dice: «Nuestro intento es enteramente claro y sencillo: es describir el espíritu que debe animar a las Catequesis»... «Considerad todos, Venerables hermanos, la Catequesis como la obra grande de la Iglesia». De lo cual se deduce que si la Iglesia tiene como misión la salvación de las almas y entre las grandes obras que emprendió para salvar las almas está la Catequesis de los niños, no cabe duda que la Acción Católica, que no es otra cosa que la participación de los seglares en la tarea siempre nueva de llevar almas a Cristo, debe ser eminentemente catequística.

No obsta a ello lo establecido en el cánón 1.333 del Código de Derecho Canónico, de que el párroco puede y, en caso de necesidad, debe, valerse de seglares piadosos principalmente de los adscritos a la Congregación de la Doctrina Cristiana, para la instrucción de los niños, puesto, que el vivero del cual debe nutrirse la Congregación de la Doctrina Cristiana, es la Acción Católica como lo demuestran las recientes disposiciones pontificias en el sentido de que «sean llamados para auxiliar al párroco y a los sacerdotes en la instruc-

ción religiosa de la niñez, los maestros católicos y los seglares inscritos a la Acción Católica».

El fin de la Catequesis es, en frase de Gelle: «Hacer pensar, hacer sentir, hacer orar y hacer obrar», secundando en toda la acción de la gracia... ¿Quién mejor puede hacerlo que el que ha formado de su mente un Evangelio en los Círculos de Estudio, aprovechando todo conocimiento de carácter dogmático, moral, litúrgico o histórico?... ¿Quién mejor puede llevar al niño a que su vida sea un convencimiento de la dignidad de cristiano, que el que está dispuesto a inmolar su vida por Cristo?... ¿Quién mejor puede inspirar estima y aprecio a la oración, y lograr que la oración del niño sea consciente, que el que ha convertido su corazón en un sagrario, mediante la vida intensa de piedad?... ¿Quién mejor moverá la voluntad del niño a lanzarse a la consecución del bien, que el militante en la A. C., cuya formación se manifiesta por el buen ejemplo en lo más insignificante en su porte exterior?

La A. C. de la parroquia de S. Esteban de Granollers, y de un modo particular la Juventud, tanto masculina como femenina, se ha dado y se da

L'UNION

FUNDADA EN EL AÑO 1828

Compañía de Seguros contra incendios, accidentes y riesgos diversos

Representante en Granollers

Pedro Creus

Sucesor de JOSÉ CREUS

Calle de Corró n.º 38

perfecta cuenta de que la Catequesis es su mejor campo de Apostolado. De los Catequistas, 17 pertenecen a los Jóvenes de A. C.; 40 a las Jóvenes de Acción Católica; 4 a los Aspirantes de A. C., y 10 a las Aspirantes de A. C.

Con su abnegada colaboración, la Junta de la Congración de la Doctrina Cristiana, toda ella compuesta de militantes de las Juventudes de A. C., logró que durante el curso de 1941-42 pasaran por las aulas del Catecismo, 1.054 niños, siendo la máxima asistencia de 633 y la mínima, de 411 niños. Organizó el II Concurso Infantil de Belenes; construyó un artístico Belén; repartió turrón a los niños en la festividad de los Reyes Magos; ganó el primer premio en el Concurso de «Caramellas», cuyo éxito fué coronado por una excursión

del Coro Infantil al Santuario de Nuestra Señora de La Gleva; dió todos los domingos una sesión de cine infantil en el Local Catequístico; celebró tres grandes festivales catequístico-infantiles y, superando todo esto, no descuidó en sólo día la enseñanza del catecismo unificada en el método en todos los Centros Catequísticos.

Si la labor de un curso ha sido tan satisfactoria para las Juventudes de Acción Católica, en el próximo debe serlo para las cuatro Ramas que integran la Acción Católica, al objeto de llegar a la conquista de todas las almas infantiles para Cristo, con el firme convencimiento de que si la «Catequesis es la obra grande de la A. C.», la A. C. será grande por la Catequesis.

JOSÉ ARANS, PBRO.

Noticiario

De la pasada Fiesta Mayor: Nuestros jóvenes, durante la Fiesta Mayor, jugaron varios partidos de fútbol y baloncesto, los cuales vamos a reseñar someramente:

Día 27. — En el Patio de las Escuelas Pías tuvo lugar un encuentro futbolístico entre los pequeños Aspirantes de Las Franquesas y los de nuestro Centro, ganando los locales por 9 á 5, adjudicándose con ello, la magnífica copa que se disputaban.

Día 28. — En el mismo Patio se celebró otro partido de fútbol entre los Aspirantes mayores de San Celoni y los de Granollers, en el que se disputaban otra espléndida Copa, donativo del M. Ilustre Sr. Deán del Vallés, y que ganaron por 12 á 5 los granollerenses.

Día 29. — Por la noche, a las diez, en

la Plaza de Maluquer y Salvador, ante numerosísimo público se celebró un partido de Baloncesto, reñidísimo e interesante, que después de varias alternativas terminó con un empate a trece puntos, por lo que tuvo que alargarse ya que se disputaba en él una copa ofrecida por el Centro Parroquial de Granollers, marcando entonces los visitantes de La Garriga, un punto por falta y los locales cuatro puntos, con lo que ganaron éstos por 17 á 14.

Día 30. — En el Patio de las Escuelas Pías jugaron los Aspirantes de La Garriga con los de Granollers, un partido de Baloncesto que terminó con la victoria local por 21 á 7 puntos, con lo que la Copa de los J. de A. C., fué ganada por los Aspirantes.

Nueva Junta de J. de A. C. — A propuesta del Rdo. Consiliario, ha tenido lugar la renovación de la Junta con motivo de la boda de nuestro presidente Pedro Segalés. Con ello, la nueva Junta es como sigue:

• **Presidente:** Luis Rovira; **vice-presidente:** José Tintó; **Secretario:** Juan Gasset; **Vice-secretario:** Juan Grau; **Tesorero:** Antonio Estabanell; **Vice-tesorero:** Francisco de Haro; **Vocales Piedad:** Alfonso Buxadera; **Aspirantes:** José Saperas y Federico Corominas; **Catecismo:** Pedro Segalés; **Propaganda y Boletín:** Luis Rovira; **Excursionismo y Folk-lore:** Federico Corominas; **Ausentes:** José M. Palau; **Deportes:** Pedro Segalés; **Fútbol:** Salvador Melillas; **Baloncesto:** Alfonso Ulldemolins; **Teatro:** José Llobet; **Ping-pong:** Saturnino Viñallonga

Contra mala suerte... paciencia. — En el partido de fútbol que nuestro equipo, incompleto, efectuó en San Celoni, recibió una rotunda derrota de 6 á 0, lo cual no ha de afectar para nada la marcha ascendente de nuestro equipo, que sabrá recuperarse dignamente.

También hubo algo de desgracia el día 25 de Septiembre en el Campo del C. D. Granollers, donde nuestro equipo de fútbol fué derrotado por un equipo local, por 9 á 4. Nada... valor y moral.

Baloncesto. — Después de muchas

emociones, el día 13 de Septiembre, en el Patio de las Escuelas Pías, nuestro equipo de Baloncesto, venció al Frente de Juventudes de Cardedeu.

El Catecismo. — El día 20 de Septiembre empezó, en todos los Centros Catequísticos de la Parroquia, la enseñanza del Catecismo, fecundo y básico apostolado que lleva entre manos la Acción Católica parroquial.

Desgraciado accidente. — Nuestro Secretario, Juan Gasset, que se hallaba en Llisá de Munt, pasando unos días de veraneo, tuvo la desgracia de cogerse la mano izquierda con la rueda de un carro, que le amputó la falangeta del dedo cordial, de cuyo accidente va restableciéndose, gracias a Dios.

Grata noticia. — Se prepara, para el día 18 de Octubre uno de aquellos simpáticos festivales catequísticos que tienen lugar en el Casino y que son tan del agrado del público que a ellos asiste.

Nuevo Centro Catequístico. — Por fin y gracias a la benevolencia del Excmo. Ayuntamiento, la Congregación de la Doctrina Cristiana contará en breve con otro Centro Catequístico en la barriada Sur de esta ciudad, en el Parvulario del final de la calle Ricoma, que podrá reunir todos los niños y niñas de aquel apartado sector.

COLONIAL — EMERSON — PHILIPS — PHILCO — IBERIA — TELEFUNKEN

LA VOZ DE SU AMO — KADETTE

Su aparato receptor

ANTIGUO

Se convertirá en aparato

MODERNO

adaptándole las ondas

EXTRA-CORTAS

Radio-Piloto

Radioreceptores, amplificadores, gramolas, discos, etc.

Calle Sta. Esperanza, 7

GRANOLLERS

SWTEART WARNER — FADA

ERLA — JOYOL — STEL — CROSLY — R. C. A. — CASTILLA — WESTIUGHOUSE